

もりのにぎわい通信

2015年6月28日 定例活動報告

日時：2015年6月28日（日）9：00～15：00

場所：小山町 観音地

天候：晴 気温 26～28℃ 湿度 64% 風向 東 風速 6m

参加者：12人：子ども2人、大人10（内土地改良区5人）

■活動

9:00 刈払作業、クズの蔓取り作業
（東斜面、畑前、散策路）

10：40 休憩

11：10 再開 刈払作業、クズの蔓取り作業
（グリーンウェイブ第2会場、散策路）

12：00 昼食

13：30 池周辺のクズ取り

14：30 片付け

15：00 解散

■活動報告

27日（土）が雨で流れ順延で28日となった。スケジュールの合わない方が続出し参加者は12人にとどまった。星野さんも橋本さんも結婚式に参加ということでお休み、ジューン・ブライドを狙っての駆け込み結婚が重なったのかもしれない。

改良区からの5人の参加に加え、金井、窪田さん、和田さんが刈払機作業を行いました。合わせて8台です。4月、5月と十分な刈払作業が行えなかったため雑草の繁茂度合たるや嘖然とする量です。いきなり、8人じゃ無理という絶望感があります。

東側斜面、畑の周辺、グリーンウェイブ第2会場、散策路などで刈払機を使つての作業を行いました。和田さんが刈払機で参戦してくれたのはとても心強く、7台のところは8台の刈払機稼働になりました。お陰様で塞がっていた散策路が一応開通しました。またグリーンウェイブ第2会場では、奥の方で見えなくなっていたイチヨウの苗木のあたりまで刈払機が入りました。

第2会場では刈払機が入った後に、石阪さんが子供2人（今回は全く貴重な2人です！）を指導してクズの蔓を払ってくれました。そもそも刈払機をかけるだけでは間際まできれいにならないので人手の作業がどうしても必要になります。お子さんが手伝ってくれたのもとても嬉しいですね。

こうして雑草を刈っていると雑草という種と人類という種が戦っている姿を想像します。休憩中の雑談で、今は子供が減ってきてこのあたりの小学校では1学年1クラスが普通になってきているそうです。一方、これらの雑草は子孫となる種を膨大にばら撒いて刈っても刈っても絶えることがありません。人間の方が減っていくと、そのうち雑草に負けてしまうかもしれません。同じことが野生のイノシシやハクビシン、サルなどにも言えます。いわば多産の勝利。少子化だから仕方がないとのみびりしているとトンデモないしっぺ返しを食うかもしれません。

(記録：金井章男)

.....

■森もりあそび隊

天気予報では曇りのはずが、晴天に恵まれた今月の定例会。

土曜日からの順延で、森もりあそび隊の隊員はK家の姉弟2人だけの参加となった。もちろん、大人の会員の参加も少なめ。

しかし、今日私達はやらねばならない事があるのです。繁りに繁った雑草を、蔓を伸ばし巻きつき放題の葛を刈って、刈って払うのです！！小さな隊員たちには、植樹した木の周りを刈り払い機で開けてもらい巻き付に巻き付いた葛を剪定ばさみでチョキチョキ！根元の雑草を鎌でザクザク！チョキチョキ！ザクザク！チョキチョキ！ザクザク！ひたすら作業。あそび隊の2人、本当に一生懸命やってくれました。

「お茶ですよー！みなさん、お茶の時間ですよー！！」 11時、R君の呼びかけで、休憩時間とする。暑い中、大人たちも凍らせたカップゼリーで涼を取る。土地改良区の皆さん、朝早くから本当にお疲れ様です。

さあ、休憩を取ってからは燃料が切れるまで刈りまくるぞー！

結局、昼食は燃料が尽きた時の1時半頃。子ども達は先に食べて、午後からはハンモックでお昼寝？ブランコ？（笑）こちち好い風が私達のカラダを癒してくれました。

明日からの学校、仕事に備えて今日のところはこの辺で・・・。

皆さん、本当にお疲れ様でした。（感謝！）

(記録：石阪 淳)

.....

■ お知らせ ホームページもご覧下さい→ <http://www.g-cycle.org/>

次回の定例会は、7月25日（土）（雨天時7月26日（日））です。

午前中は、除草作業とデイキャンプの準備、夕方5時から流しそうめんと星空観察会を行う予定です。星空観察会は、星空キャラバン隊代表の小島庸三先生から天体望遠鏡や双眼鏡を使って夏の星座を案内していただきます。お楽しみに！

集合写真





う～ん 広いな





子どもの参加は2人だけ



刈払機をかけるとこんなに違う



まだ小さなイガグリ



ここまで埋もれる



散策路も消えそう



やっと救い出したイチョウ、コナラの苗木

